
 

 

 

 

 

CITTA' DI TORINO 

 

CIRCOSCRIZIONE VI 

 

 

CONS. CIRC.LE  N    146/2020                              

 

                   

                        

PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE VI 

 

IL GIORNO 15  DICEMBRE  2020  

 

 

Il Consiglio della Circoscrizione 6 è convocato in VIDEOCONFERENZA per la seduta d’urgenza, 

alla presenza dei seguenti Consiglieri: 

 

 

ANASTASIA CIAPPINA LOMANTO 

AVRAMO  DI PUMPO MANCINI 

BARBIERI FESTA MANECCHIA 

BERAUDO GARCEA MARTELLI 

CAMBAI GIORGITTO RUSSO 

CANGELLI  LANZA SCAGLIOTTI 

CATIZONE LEDDA SCIRETTI 

CECCARELLI LICARI ZITO 

 

 

E quindi in totale, con la  Presidente Carlotta SALERNO, n. 25 Consiglieri. 

 

 

con l'assistenza del Segretario    Paolo MANFREDI  per  discutere in   

 

SEDUTA PUBBLICA 

 

 

il seguente provvedimento così indicato all’Ordine del Giorno:  

 

 

 

ORDINE DEL GIORNO IN MERITO A  “GONDRAND, UN NUOVO EX MOI, SITUAZIONE 

DI EMERGENZA” 
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ORDINE DEL GIORNO 

 

Gondrand, un nuovo ex MOI, situazione di emergenza 

 

 

Premesso che 

 

- L’ex stabilimento Gondrand di via Cigna è da anni in una situazione di degrado, sporcizia, 

illegalità e totale abbandono; 

 

- Nel 2017 è divampato all’interno dell’area un incendio probabilmente di origine dolosa e 

dopo quell’episodio, a fronte dell’ulteriore degrado, hanno cominciato a formarsi 

insediamenti sporadici di persone disperate e senza fissa dimora; 

 

- Nell’estate 2020 questi insediamenti sporadici sono diventati fissi e il numero delle persone è 

rapidamente aumentato, arrivando a 50/60 persone ogni notte; 

 

Considerato che 

 

- La situazione della Gondrand è allarmante e sta diventando ogni giorno più critica, in quanto 

all’interno vi sono decine di disperati che praticano azioni illecite; 

 

- Il contesto di degrado include anche delle gravissime violenze e, a quanto riportano gli organi 

di stampa, anche diversi stupri ai danni di donne disperate che sono in quell’area; 

 

- Il parroco della parrocchia vicina allo stabilimento sta cercando di operare ed intervenire in 

sostegno dei casi più drammatici, ma non può essere lasciato solo a fronteggiare una 

situazione di questo tipo che rischia di sfuggire completamente al controllo; 

 

 

Preso atto che 

 

- Si parla da anni di un progetto di riqualificazione dell’ex Gondrand, ma che – sempre a 

quanto riportano gli organi di stampa, con dichiarazione dei proprietari dell’area – lo stesso è 

fermo da tempo per questioni amministrative; 

 

- Il progetto di riqualificazione è fondamentale non solo per l’area specifica, ma per tutto il 

perimetro del Parco Sempione, adesso palcoscenico di atti di illegalità e persistente fenomeno 

di spaccio; 

 

Rilevato infine 

che 

 

- Nel mese di settembre è iniziata un’interlocuzione tra il parroco sopramenzionato, la 

Circoscrizione e i Servizi Sociali della Città di Torino, per la presa in carico dei soggetti più 
fragili (nel caso specifico donne); 

 

 



 

 

 

- Il lavoro di associazioni e operatori dei servizi sociali ha messo in luce che il resto delle 

presenze è riferibile a uomini di varie provenienze, ma in generale tossicodipendenti o senza 

fissa dimora; 

 

- Si è iniziato ad affrontare il tema in sede di Tavolo di Osservazione sulla Sicurezza l’8 

ottobre 2020 e nel Comitato Provinciale Ordine e Sicurezza pubblica il 4 dicembre u.s., ma 

servirà un lavoro corale e specifico per giungere alla risoluzione; 
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Chiede 

 

Alla Sindaca, all’assessore all’Urbanistica e all’Assessore ai Servizi Sociali di: 

 

- individuare con gli uffici comunali, i proprietari dell’area sentito anche il parere delle 

Forze dell’Ordine il percorso più veloce per mettere in sicurezza l’area ed evitare intrusioni; 

 

- di attivarsi, in accordo con il Prefetto, per contrastare le gravi violenze che si stanno 

verificando all’interno dei locali abbandonati, evitando che le condizioni peggiorino 

ulteriormente; 

 

- riprendere il dialogo con la proprietà al fine di concretizzare nel più breve tempo possibile il 

progetto di riqualificazione urbanistica dell’area, tenendo al corrente il Consiglio di 

Circoscrizione del percorso e degli sviluppi. 

 

 

 

Risultano fuori dall’aula i Consiglieri: CECCARELLI - SCIRETTI 

 

Per quanto sopra esposto il Consiglio, con votazione per appello nominale, accerta e proclama il 

seguente esito: 

 

PRESENTI  23 

VOTANTI  23 

FAVOREVOLI  19 

CONTRARI   4 (CAMBAI – CANGELLI – FESTA – LANZA) 

ASTENUTI  / 

 

 

La proposta è approvata. 


